



## ■ 毎朝、人の善意に触れる場所 … 坂下‘思いやり’交差点

「早起きは三文の得」とはよく言ったもので、毎朝、市道1204号線から本校へと続く丁字路、通称『坂下』交差点で生徒の横断をお手伝いする約40分間は、私にとって大切な時間です。

立哨している間に生徒と交わす挨拶は、時にとても雄弁です。『いつもより沈んで見えるけど何かあったかな』『昨日は休みだったけど、今日は元気になったみたいだな』等々、生徒の声や様子から推察できることは案外多いものです。時には「昨日は(試合を見に来てくださって)ありがとうございます。」とか「校長先生、お誕生日おめでとうございます。」など、生徒の言葉に元気をもらえるうれしいサプライズもあります。

もう一つうれしいのが、道路を通過する運転手さんの心遣いです。朝は誰にとっても忙しい時間です。にも拘わらず、生徒が安全に道路を渡れるよう、横断場所のかなり手前から速度を落としたり、生徒の横断を長時間待ってくださったりするなど、多くの方の優しい運転ぶりに心が温かくなります。当然ながら、ほとんどの運転手さんと私とは、一度も言葉を交わしたことはない、毎朝すれ違うだけの間柄です。しかし、車を停めてくださった運転手さんと互いに会釈を交わす瞬間、生徒の安全を見守る「同志」として、心が通じ合う気がしています。

☆☆☆☆☆☆☆☆

最近、地域の方から、本校生の自転車の乗り方について心配されることがあります。我々職員も、交通ルールについて生徒へ繰り返し伝えるとともに、毎日、下校時の立哨指導を実施していますが、出張や会議等の都合で、目が十分に行き届かない場合があります。

自転車の危険性については、車を運転する立場になって初めて気付くことがあります。周囲の大人が運転者の視点から自転車の危険性を子供に教えていくこと、そして、子供たち自身が交通ルールを理解し、自分の命は自分で守る意識を高めることが、交通事故ゼロにつながっていきます。大切な命を失わないよう、登下校の安全を他人任せにせず、子供と大人、そして、学校・家庭・地域がそれぞれに知恵を出し合えばと思っています。今後も、引き続きのご支援をお願いいたします。

## ■ 子供たちと 教職員の たくさんの学びを紹介します

### ◇ 《避難訓練》 自分の大切な命は、自分で守る！

11月17日(火)、竜巻を想定して、今年度2回目の避難訓練を行いました。自然災害や感染症への対応が求められる今日、子供たちには、大切な自分の命は自分で守る「自助」の力とともに、他の人の人権や生命を尊重し、助け合える「共助」の心を持つ人間に育ててほしいと願っています。



### ◇ 《1学年PTA》情報モラル研修会を開催しました！

11月18日(水)、1学年PTA研修会において、栃木県総合教育センターより講師の先生をお招きし、1学年の生徒と保護者を対象に、ネットトラブル防止講座を行いました。SNSの利用による出会い系被害やネットいじめの事例からネットの適切な利用について親子で考えました。ご家庭でもSNSの使い方についてお子様とお話しくださいますようお願いいたします。



### ◇ 《薬物乱用防止講座》ダメ、絶対！

11月19日(木)、栃木うずまライオンズクラブと栃木セントラルライオンズクラブの皆様を講師にお招きして、3年生を対象に、薬物乱用防止講座を実施しました。生徒たちは、大切な自分の人生は自分で守るため、「ダメ、絶対」をあらためて心に誓いました。



## ◇ 《校内人権週間》生徒も、教職員も、人権について考えていきます！

〈その1〉 11月30日(月)、人権擁護委員 様が来校され、人権作文を出展した生徒に、賞状と記念品をお持ちくださいました。



〈その2〉 12月1日(火)、「NPO人権センターとちぎ」より講師の先生をお招きし、教職員を対象に人権教育研修会を行いました。先生からは、同和問題を始めとする様々な人権問題に関して、熱心にご講話をいただきました。



〈その3〉 12月2日(水)、新型コロナウイルス感染症に関する差別や偏見を題材に、全校生徒が各学級で、友人との話し合い活動をとおして、人権尊重についての考えを深めました。



## ◇ 《研究授業》若手教師もベテランも、授業の腕を磨いています！

本校では、授業力向上のため、全教員が1年間に1回以上研究授業を実施しています。研究授業には吹上小や千塚小の先生方も参加してくださっています。また、放課後には授業者と参観者が意見を交換し、授業改善に役立てています。教職員も日々修行中です。



[10/30・1-3数学]



[11/6・1-1美術]



[11/24・3-2道徳]



[11/27・1-2道徳]



[12/7・2-3道徳]

## ■ 地域・保護者の皆様のご支援に感謝申し上げます

### ◇ 3年生に「愛の鈴」をいただきました！

11月25日(水)、栃木更生保護女性会様が3年生全員に『愛の鈴』をご寄贈くださいました。本会では、毎年子供たちの健全育成を願って、市内の中学校3年生全員に、会員の皆様手作りの鈴を贈ってくださっています。温かいお心遣いに感謝いたします。



### ◇ 自転車点検を実施しました。整備のご協力をお願いします！

11月26日(木)、PTA生活安全指導部の皆様が、全校生徒の自転車を点検し空気を入れたり、反射板を取り付けたりするなどの整備を行ってくださいました。業者による整備が必要な場合は生徒を通じて連絡しています。PTA役員の皆様には、朝早くからのご協力に感謝申し上げます。



### ◇ 本校地域コーディネーター様が、表彰を受けられました！

12月2日(水)、本校地域コーディネーター 様が、栃木市教育大会社会教育功労者表彰を受賞されました。本校の学校運営協議会委員や「親父の会」顧問を務められ、PTA立哨にも何度もご協力いただくなど、本校教育にご尽力をいただいています。心からお祝い申し上げます。



## 職員の結婚のご報告



Congratulations!

本校教諭が、11月22日(日)に結婚いたしました。

今年になって本校職員4人目のうれしいご報告です。今年の吹上地区は暖冬でしょう。



## ◇ 保護者・地域の皆様、本校をご支援いただく全ての皆様へのお礼 ◇

感染症の影響による様々な教育活動の変更に対し、ご理解・ご協力のみならず、何度も温かなお声かけ・お気遣いを賜り、そのたびごとに元気・勇気をいただきましたことに厚く御礼申し上げます。来年も、もうしばらくは我慢の日々が続きそうです。皆様におかれましては、お体にお気を付けてくださいますよう、そして、平和で幸せな2021年となりますよう、心よりご祈念申し上げます。

